

Der Heeresfürst.

Der Heeresfürst

Herr, in deinem Schritt
wandern Jahrhunderte mit.
Und an deines Mantels Saum
webte Jahrtausender Traum

Laut in deinem Wort
tönet die Ewigkeit fort,
Hell in deinem Herrscherblick
spiegelt sich Weltengeschick.

Gott, an deinem Mund
tranken sich Völker gesund.
Und aus deiner Hände Kraft
blühte des Reiches Schacht.

Herr, in deinem Schritt
nimm auch uns heute mit.
Und dein mächtiges Führerwort
ruft zum Sieg uns fort.

H. Reinach

aber auch beträchtlich genannt werden können. Japan verspricht viel für die Zukunft, Niederländisch-Indien ist in dieser wichtigen Sparte des Frauenapostolates sehr zurück. Angesichts der sozialen Geringsschätzung der Frau in Afrika geht die Entwicklung des weiblichen Ordenswesens in diesem Erdteil langsam vor sich. Sie entspricht der gesamten sozialen Höherentwicklung der Frau in Afrika.

Die größte Zahl von Katechisten (Laienmissionshelfern), deren Gesamtzahl 74 127 beträgt, zählt Afrika: 60,5 v. H. der Gesamtzahl. Wo eine starke Befehrungsbewegung ist, braucht man auch viele Katechisten. So hat Zentralafrika, das fruchtbarste Missionsfeld der Kirche, 25 000 Glaubenslehrer.

An Missionschulen wirken 62 087 Lehrkräfte. Davon leben 36 v. H. in Afrika, 22 v. H. in China, 20 v. H. in Indien. Der Rest verteilt sich auf die übrige Welt. Die katholische Weltmission zählt 215 Lehrerseminarien.

Die katholische Missionsarmee hat ihr Arbeitsfeld sehr ungleich besetzt. Nimmt man als (sehr ungenauen) Maßstab dieser Besetzung das Verhältnis der Priesterzahl zur Zahl der nichtchristlichen Bevölkerung, so gibt es nebst Gebieten, in denen schon auf 20 000 und 50 000 Heiden ein Priester kommt, solche, wo einem Priester 100 000 oder gar 200 000 und mehr Nichtchristen gegenüberstehen. Die letzteren Gebiete mit un-